
第 72 回全国植樹祭甲賀市推進協議会第３回総会の概要 

○日時：令和 2 年 9 月 28 日(月) 10：00～11：00 

○場所：甲賀市まちづくり活動センター まるーむ 多目的室２ 
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定刻となりましたので、ただいまから、「第７２回全国植樹祭甲賀市推進協議会第

３回総会」を開催いたします。 

本日は、月曜日の朝ということで何かとご多用のところ、当総会にご出席を賜り

まして、誠にありがとうございます。本日、司会進行を務めさせていただきます 

甲賀市産業経済部長の田中でございます。よろしくお願いいたします。 

なお、本日の会議につきましては、公開とさせていただいており、報道の方も数

社見えております。また、後日ホームページにもこの結果を載せさせていただき

ます。 

 

また、本日は新型コロナウイルス対策といたしまして、入退室時の際の消毒や、

またマスク着用など、ご理解とご協力をお願いいたします。 

 

それでは開会にあたりまして、当推進協議会の会長であります、甲賀市 岩永市

長から御挨拶をいただきます。 

 

【市長挨拶】 

開会に当たりまして一言ご挨拶を申し上げます。 

平素は、本市の市政全般、とりわけ、森林・林業の施策の推進について、皆様方に

は本当に大きなご理解、またご支援を賜っておりますこと、この場をお借りしてお

礼を申し上げますとともに、併せまして、委員の皆様方には、日頃より、各地域で

全国植樹祭の取り組みにご協力をいただいておりますことも、重ねてお礼を申し上

げます。本当にありがとうございます。 

 

ご承知のとおりでありますけれども、この春５月に開催予定でございました第 71

回全国植樹祭・島根大会も新型コロナウイルス感染症の影響により、１年間の延期

ということが決定し、本市の「鹿深夢の森」で開催予定でございました第 72 回全

国植樹祭も令和４年・２０２２年への延期ということが決定をいたしました。全世

界で猛威をふるう新型コロナウイルスの関係で、今年は、植樹祭をはじめとした四

大行幸啓すべての開催が見送られているという状況でございます。今後につきまし

ては、来年の５月３０日に開催されることとなっております第 71 回の全国植樹祭・

島根大会の運営の有り方、またどのように運営をされるかにつきましても私たちと

しては注視していかなければならないと考えております。 

 

さて、全国植樹祭で大変大きな役割を担っていただく「緑の少年団」についてでご

ざいますけれども、昨年度、甲賀地域の３校、そして水口地域の２校において設立



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員等紹介 

司会 

田中部長 

をいただいて、本年４月には市内の残る１６の小学校すべてが、この緑の少年団を

設立いただくことができましたので、市内すべての小学校での「緑の少年団」、全

国植樹祭の協力という体制が整ってまいりました。今後は、この「緑の少年団」の

活動を植樹祭に繋げていくとともに、植樹祭終了後は、森林づくり、また緑づくり

を通じて、人と豊かにかかわる力を子ども達にも育んでもらい、地域に貢献してい

ただけるように繋がっていくことに期待しているところでございます。ただ、本来

ならば、来年、６年生になって、子ども達が色んな活躍をしてくれる予定だったも

のが、この延期により、この子ども達が中学１年生になってしまうというようなこ

ともございます。この件につきましても、しっかりこの協議会、また県実行委員会

におきましても配慮を行いながら子ども達に、より幅広くしっかりと役割を担って

いただきながら、この機会を大きな思い出になるように繋げていきたいというよう

に考えております。 

 

今年は、新型コロナウイルス感染症の影響によりまして、様々なイベントが実施で

きないというような状況となりましたので、本日の総会では、去る３月２７日に開

催をいたしました第２回総会にてご承認いただいた事業計画や予算について、計画

どおりの執行がかなり困難となっておりますので、当初計画案の変更についてもご

審議をいただきたいと考えております。 

 

この新型コロナウイルス感染症の拡がりは、前例のない状況ではありますけれど

も、ここ甲賀市で全国規模の大会が開催されることは千載一遇の機会でもあり、１

年延期となったことをチャンスとも捉え、より念入りな準備期間をいただいたとい

うふうに前向きにしっかりと捉えながら、オール甲賀でこの植樹祭を成功へとしっ

かりと導きながら、大会終了後も、森林・林業をはじめ甲賀市の産業や観光振興な

どに大きな波及効果となるような大会にしていきたいと考えておりますので、皆様

の積極的なご意見を賜りたいと思っています。 

 

最後になりますけれども、滋賀中央森林組合の家森組合長様が、当協議会のほうに

ご参画いただくこととなりました。後ほどご紹介もさせていただきますが、本当に

心強い方が当協議会にご参加いただけたということで、さらにすばらしい大会、成

功へ結びつけるのではないかと期待をさせていただいております。 

それでは、令和４年の植樹祭開催に向けて、気を緩めることなくしっかりと準備を

進めてまいりたいと存じ、第３回総会の開催にあたりましてのあいさつといたしま

す。本日は何卒よろしくお願い申し上げます。 

 

 

ありがとうございました。 

本日ご参加の皆様方の紹介につきましては、時間の都合上、配布いたしております

「座席表」「出席者名簿」での紹介に代えさせていただきたいと存じます。 
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資料確認 
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田中部長 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定足数確認 

司会 
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報告事項 

議長(会長) 

岩永市長 

なお、先ほど会長のご挨拶の中にもありましたとおり、当推進協議会の副会長につ

きましては、滋賀中央森林組合長にお願いをしているところでございますが、この

８月の組合の総代会で、新しく組合長に就任されました家森組合長が出席いただい

ておりますので紹介させていただきます。 

 

ご紹介をいただきました家森でございます。今ご紹介いただきましたように去る８

月２２日の総代会、引き続きます理事会で滋賀中央森林組合の組合長を仰せつかる

ことになりました。また一月でございまして、まだバタバタとしておりますけれど

も、当会の副会長をせよということですので、精一杯努めさせていただきますので

よろしくお願い申し上げます。 

 

 

 

それでは、配布資料の確認をさせていただきます。資料につきましてはファイルに

一括綴じさせていただいています。 

「次第」に続き、「出席者名簿」、「配席図」、資料 1：開催年の変更について、資料

2：会長専決処分について、資料 3：〔第１号議案〕令和元年度事業報告(案)につい

て、資料 4：〔第２号議案〕令和元年度収支決算(案)について、資料 5：〔第３号議

案〕令和２年度変更事業計画（案）について、資料 6：〔第４号議案〕令和２年度補

正予算(案)について、資料 7：令和２年度の取組状況について、資料 8：今後の予

定について、資料９：滋賀県からの情報提供として、今後の全体スケジュール、 

他に、県実行委員会が９月発行されました「緑のしずく」を配布させていただいて

おります。 

配布資料については以上ですが、よろしかったでしょうか。 

 

それでは続きまして、定足数を確認させていただきます。 

規約第 10 条第 4 項により「総会は実行委員の過半数の出席がなければ開会するこ

とができない」とされております。 

委員で構成される総数は１７名であり、本日の出席者数は、代理出席を含めて１６

名、欠席で委任状を提出いただきました方が１名となっており、この要件を満たし

ていることから、当総会が成立することをご報告申し上げます。 

 

それでは、ここからの議事進行につきましては、岩永会長にお任せしたいと思いま

す。 

岩永会長、よろしくお願いいたします。 

 

それでは、次第に沿って議事を進行させていただきます。 

円滑な議事進行に御協力をよろしくお願いします。 

早速ではありますが、次第２の〔報告事項〕（１）「開催年の変更について」、事務



 

 

(説明) 

藤橋課長補佐 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

 

 

 

(説明) 

藤橋課長補佐 

 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

審議事項 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

 

 

(説明) 

藤橋課長補佐 

(説明) 

田原係長 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

山下監事 

 

局の方から説明をよろしくお願いします。 

 

 

・資料１「開催年の変更について」を説明。 

 

資料１の報告ということで、滋賀県の大会が延期になった旨、また島根大会が来年

５月３０日に決定をしているという報告がございました。 

何かご質問等ございます方いらっしゃるでしょうか。 

 

それでは、特にご質問も無いようですので、本報告につきましては、以上といたし

まして、続いて、次第２〔報告事項〕の（２）番目となります「会長専決処分につ

いて」事務局の方からよろしく説明をお願いいたします。 

 

 

・資料２「会長専決処分について」により説明。 

 

 

名称変更ということで、それぞれにご確認をいただきたいと思いますが、ご質問は

特にございませんでしょうか。 

それでは無きようですので、報告事項については以上とさせていただきます。 

 

 

続きまして、次第３ 審議事項に移らせていただきます。 

まず、〔第１号議案〕「令和元年度事業報告(案)について」、及び〔第２号議案〕「令

和元年度収支決算(案)」につきましては関連する議案となっておりますので一括審

議をさせていただきたいと思います。 

また、監事より監査報告も併せて行わせていただきます。まず、事務局の方から説

明をよろしくお願いします。 

 

 

・資料３「〔第１号議案〕令和元年度事業報告(案)について」により説明。  

 

・資料４「〔第２号議案〕令和元年度収支決算(案)について」により説明。 

 

 

引き続き、山下監事より監査報告をしてください。 

 

・監査報告 

 



議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

説明 

八田室長 

 

 

 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長(会長) 

ありがとうございました。２議案について事務局の方から説明がございました。 

ただいま、若干コロナの影響で変更せざるを得なかった事業等もあったということ

であります。ご質問等ございます方、挙手にてご発言いただきますようお願いいた

します。 

 

それでは、ご質問等も無いようですので、〔第１号議案〕「令和元年度事業報告（案）

および〔第２号議案〕令和元年度収支決算(案)」について、採決を行いたいと思い

ます。 

〔第１号議案〕〔第２号議案〕をご承認いただける方は、挙手をお願いいたします。 

 

（挙手全員） 

 

ありがとうございます。全員賛成です。〔第１号議案〕〔第２号議案〕を原案どおり

承認いたします。 

 

続きまして、〔第３号議案〕「令和２年度変更事業計画(案)について」、及び〔第４

号議案〕「令和２年度補正予算(案)について」、こちらも関連をいたしますので一括

審議とさせていただきます。事務局より説明をよろしくお願いします。 

 

 

・資料５「〔第３号議案〕令和２年度変更事業計画(案)について」により説明。 

 

・資料６「〔第４号議案〕令和２年度補正予算(案)について」により説明。 

 

 

前回総会から、延期を受けて内容を大幅に変更させていただいています。ただいま

ご説明いただきました〔第３号議案〕〔第４号議案〕につきまして、ご質問等ござ

います方は挙手にて発言いただくようよろしくお願い申し上げます。 

 

よろしいでしょうか、後ほどまた詳しく令和２年度、そしてまた今後の進め方等に

ついてご報告もさせていただきたいと思いますので、本両案について採決を行なわ

せていただきます。 

 

〔第３号議案〕〔第４号議案〕をご承認いただける方は、挙手をよろしくお願いい

たします。 

 

（挙手全員） 

 

ありがとうございます。全員賛成です。〔第３号議案〕〔第４号議案〕を原案どおり



岩永市長 
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岩永市長 
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藤橋課長補佐 
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議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

 

 

 

県全国植樹祭推進室

池田室長 

 

   

 

 

 

 

 

 

可決させていただきます。 

審議事項につきましては、以上となります。 

 

次第４〔その他〕に移ります。 

まず、「令和２年度の取組状況について」を事務局の方から説明をよろしくお願い

します。 

 

 

・資料７「令和２年度の取組状況について」により説明。 

 

ただいまの説明につきまして、ご質問またご意見等ございます方はいらっしゃるで

しょうか。  

特に「緑の少年団」の組織化ということで、各小学校の校長先生皆様方には大変大

きな協力をいただいておりますこと重ねて感謝を申し上げます。引き続きよろしく

お願いいたします。他にご質問、ご意見等も無いようですので、この件は以上とい

たします。 

続いて「今後の予定について」、事務局より説明をよろしくお願いします。 

 

 

・資料８「今後の予定について」により説明。 

 

今後の予定について説明をさせていただきました。ご質問･ご意見、ございます方

いらっしゃいますでしょうか。 

それでは、随時第４回総会に向けてのご案内等させていただきますので、是非スケ

ジュール等調整いただき、ご参加いただくようよろしくお願いいたします。 

 

最後になりますが、滋賀県の全国植樹祭推進室、池田室長の方から情報提供をいた

だけるということです。よろしくお願いします。 

 

・資料９「全体スケジュール」により説明。 

（島根県実行委員会資料配布） 

・島根県実行委員会資料「第 71 回全国植樹祭実施計画変更検討（案）」により説明。 

現在、“実施計画変更の検討について”ということで資料が示されています。8 月 28

日開催の島根県実行委員会資料で、ホームページにアップされているもので、これ

は、あくまで説明事項であって、決定事項ではないということですのでご留意願い

ます。これは、もっとも縮小した場合のパターンであって、滋賀県が決してこの方

針で臨むものではありません。滋賀県はできるだけコロナ前に近い形で植樹祭に臨

みたいと思っています。皇室と関係のないサテライト会場や一般植樹会場は積極的

に実施していく予定です。 



 

議長(会長) 

岩永市長 
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説明 

八田室長 

 

 

 

議長(会長) 

岩永市長 

 

 

 

 

 

 

議事終了 

司会 

田中部長 

 

 

 

家森副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまご報告いただきました内容についてですけれども、特に島根大会ですが、

（案）ということで、まだまだ決定事項ではないということではありますが、中々

規模については、大幅な縮小を前提にしなければならないということで、大変なご

苦労があるだろうなという印象を受けました。県の方から滋賀大会はコロナ前と同

様の大会を目指していこういう基本姿勢を示していただいておりますので、しっか

りとその方針に従い、私たちも大いに盛り上げていきたいと考えております。 

ご質問・ご意見等ございます方、いらっしゃいますでしょうか。 

 

19 ページ、こども水源の森サミットについて、この協議会のメンバーの役割はある

のですか。 

 

こども水源の森サミットは、子ども達を集めて行うもので、県内の少年団の子ども

達に集まってもらい森林環境学習など活動の向上を図るというもので、基本的に市

並びに推進協議会が関わっていますが、委員の皆様方に参画していただき、当日き

ていただくというものではございません。 

 

よろしかったでしょうか。その他ご意見・ご質問等ございます方いらっしゃいます

でしょうか。 

 

それでは、他にご質問等無きようですので、この件ついては以上とさせていただき、

予定をいたしておりました議事はこれですべて終了といたします。円滑な議事進行

にご協力いただき、誠にありがとうございました。 

それでは、引き続いて事務局の方からに進行よろしくお願いします。 

 

 

岩永会長、どうもありがとうございました。 

また、委員の皆様方におかれましては、慎重審議をいただき、誠にありがとうござ

いました。 

閉会の挨拶につきましては、家森副会長にお願いします。 

 

月末近くの月曜日の午前中ということで、大変お忙しい時間帯に熱心にご審議いた

だきまして誠にありがとうございました。冒頭、岩永会長からお話がございました

が、一年延期したことを、ピンチをチャンスにということで、準備万端、万端すぎ

るぐらい時間ができたというふうに、良い方にとっておきたいと思います。 

今ほど、県から報告いただきましたように、島根県さんは「かなり縮小する形」と

いうことで検討されているようでございます。もしも来年うちでやっていたら、あ

れぐらい縮小せざるをえなかったのかなぁと。それも一年延びて通常通り開催させ

てもらえると良い方に捉えていただき、是非皆さんとともに大成功に向けて協力を



 

 

 

 

司会 

田中部長 

 

 

 

 

閉  会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お願いしながら努めてまいりたいと思います。今日は大変ご苦労様でございまし

た。 

 

 

どうもありがとうございました。 

また、委員の皆様におかれましては資料等お気づきの点などございましたら、また、

事務局までお申し出いただいたら幸いです。 

 

以上をもちまして、「第７２回全国植樹祭甲賀市推進協議会第３回総会」を閉会と

させていただきます。 

本日は、誠にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


